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你比赛我助威，我心声愿你闻

助助威威团团球球迷迷
给给鲁鲁能能当当参参谋谋

应当说今年的鲁能加大
了投入，在阵容上是非常强大
的，这也让我们这些球迷对球
队的战绩有了更多的期待。但
是，就中超和亚冠这几轮的比
赛来说，鲁能存在的问题还是
不少的，也让我们球迷感到揪
心，总感觉领先的时候心还悬
着。希望经过这几轮比赛的考
验，库卡先生已经把我们的阵
容磨合到了一起，能够充分发
挥整体战斗力，打出我们鲁能
的气势，给对手以泰山压顶的
重击。

对于阵容方面有点建议，
我 感 觉 应 该 让 小 麦 ( 麦 克 格
文 )上场试试，毕竟上个赛季
小麦的能力大家是有目共睹
的。“文武之道，一张一弛”，也
许让他上场试试，会收到意想
不到的效果。中场方面，我觉
得该让“小胖”适当轮休，让他
换个角度看看球队现在的比
赛过程和队友的特点，这对于
今后整个球队的比赛应该是
有很大帮助的。

此前连续的平局，让许多
球迷包括本人在内真是越来
越看不懂鲁能泰山队的球员
在球场上是怎么想的。美妙的
开局、惨淡的结局，真是让人
胆战心惊、沮丧不已，让人透
不过气来。由于体能原因球员
下半场可能有点累，连续的传
球失误被抢断，但丢球后不是
加强抢断，而是若无其事，这
就 很 不 应 该 了 。球 场 上 不 积
极、不主动，没有战胜对手的
信心，是球队下半场无动力的
最大原因。3月1 8日客场与韩
国浦项制铁的比赛，韩国球员
在少一个人比分又落后的条
件下，硬是在主场扳成平局，
靠的就是坚定的信心和舍我
其谁的精神。广州恒大等球队
根据球队成绩及表现，做到奖
罚分明，对此鲁能高层不妨参
考一下。毕竟，严明军纪是制
胜法宝。

我们这些球迷，看到球队
有时表现不佳，会发发牢骚，
甚至喊“下课”，但对于鲁能我
们还是永远支持的，而且这种
支持不折不扣。敢爱敢恨，这
就是真正的球迷。精神是球队
的支柱，希望每一个上场球员
都有一种霸气，有一种“在我
面前你们不行”的气质。鲁能
泰山，努力！努力！努力啊！

让小麦
上场试试
——— 济南球迷 李明

严明军纪
是法宝
——— 莱芜球迷 张正龙

给球队
坚定的支持
——— 临沂球迷 呼敬义

山 东 鲁 能 泰 山 新 的 赛
季，重金投入，名帅执教，顶
级 外 援 ，强 力 内 援 ，执 着 球
迷，新赛季，新超越，新期待。
只是纵观中超、亚冠前几场
比赛，鲁能遇强虽不弱，遇弱
却不强，表现起伏不定，让我
们这些球迷爱恨交加。

亚冠客场挑战日本大阪
樱花，鲁能在场上攻防兼备，
拼抢拦截，求胜欲望极强，打
得对手心服口服，让广大球
迷欣喜若狂；好景不长，时隔
几天，鲁能客战韩国浦项制
铁，开场不久便两球领先，对
手还被罚下一人，在这样的
大好局面下，全队却迷失了
方向，战术不统一，一味龟缩
防守，场面被动，失误频频，
被对手扳回一球后，鲁能还
没有警醒过来，越来越被动，
最终被对手扳成2：2平局，十
分可惜。

我们这些球迷，有幸参
加“齐鲁晚报亚冠海外助威
团”，在现场观看了鲁能客场
挑战浦项制铁的比赛，在佩
服 对 手 顽 强 拼 搏 精 神 的 同
时，对韩国球迷的执着也有
了新的认识。无论浦项在场
上形势如何、是不是落后，现
场韩国球迷的锣鼓声、呼喊
加油的口号此起彼伏，一直
没有停歇，给我们这些远道
而来的中国球迷上了一课。
在此，我真心呼吁，向这些韩
国球迷学习，今后在我们的
主场看球时，无论鲁能比分
领先还是落后、胜利还是失
败，我们球迷都应该一如既
往地支持球队，甚至可以说，
球队越是碰到困难，越需要
我们的支持和关怀。

鲁能加油，球迷加油，我
们这些球迷的心愿就是：山
东 鲁 能 ，亚 洲 称 雄 ；唯 我 独
尊，亚冠冠军！

2014赛季，鲁能泰山提出了“超越”的口号，他们完成“自我超越”，最终
还是为了以一种更好的姿态奉献、回报广大球迷的厚爱。对于足球而言，球
迷是这个项目存在、发展、壮大的基础，上至欧洲豪门，下至草根球队，均是
如此。新赛季开始至今，鲁能泰山在亚冠、中超两条战线上奋力拼杀，他们的
表现是否得到了广大球迷的认可？此次，我们特意从跟随本报远征韩国的

“齐鲁晚报亚冠海外助威团”当中挑选了四位球迷，让他们从自己的角度出
发，来为鲁能泰山当一回“参谋”。3月18日，他们在韩国观看了鲁能泰山客场
挑战浦项制铁的亚冠联赛；4月2日，鲁能将在主场迎战浦项制铁，没准，这些
球迷的建议，真能帮鲁能一把。

本报记者 李志刚

球队
还需要磨合
——— 兖州球迷 袁立国

本赛季的鲁能泰山阵容
堪称豪华，俱乐部也提出“超
越”的口号，但从赛季初的几
场比赛来看，泰山队的复兴之
路还很漫长，球队需要更多的
磨合时间，在这个时候，我们
应该坚定地相信库卡的能力。
通过之前几场比赛球队的表
现，我为球队提一些建议，希
望能够给球队一点帮助。

一、球队领先后不应过于
保守，要将控球权把握在自己
脚下。球队之前几场比赛，出
现过领先后被对手追平的情
况，问题便与球队过于保守有
关。泰山队的中场控制能力在
中超是数一数二的，我们应该
发挥这一优势，球队领先后，
也应该将球控制在自己脚下，
既节省体力，又能减少对手的
进攻，而且还能争取再次进球
的机会。然后就是丢球后的反
抢，这也是取得控球权的一个
重要环节，与大阪樱花比赛中
的精彩表现也是基于前场的
积极反抢，这为球队取得更多
的进攻机会。

二、给张文钊、蒿俊闵等
球员更多的上场机会。本赛季
球队多线作战，阵容厚度很重
要，主教练会按照球员的体
能、状态和对手的情况安排阵
容。我认为一些球员完全有能
力胜任主力，比如张文钊、蒿
俊闵和麦克格文，他们的实力
毋庸置疑，但他们本赛季出场
机会寥寥，没有机会证明自己
的能力，我认为主教练应该多
给他们机会，发掘球队潜能，
这将带给球队极大的帮助。

对于一支几乎全新的球
队来说，取得目前的成绩已经
可以令人满意了，我们需要给
球队更多磨合时间。我衷心希
望这些建议能对俱乐部有所
帮助，希望球队在今后的比赛
中能取得更多漂亮的胜利。
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